

Merxheim Le sous-préfet en visite

Mardi après-midi, Arthur Soëne a rencontré les élus de Merxheim et découvert les infrastructures de la commune.

Avant d'aller sur le terrain, Arthur Soëne s'est entretenu dans la salle des séances avec le maire de Merxheim Patrice Fluck, les adjoints Marie-Thérèse Marm, Roland Braun, Gérard Kammerer, Gabriel Gallath, Christian Lidolf, maire honoraire et président du syndicat d'eau Merxheim-Gundolsheim. Le conseiller général Étienne Banwarth assistait à la rencontre.

Le maire a fait une présentation de sa commune. « Elle est un exemple typique de village du Ried. C'est ce qui ressort de l'étude du Schéma de cohérence territoriale » a-t-il dit, avant d'évoquer les cinq gros agriculteurs de Merxheim, les quelques petits commerces et artisans, le groupe scolaire avec six classes, les 350 jeunes de moins de 20 ans dans la commune, le périsolaire qui fonctionne avec Gundolsheim et Raedersheim, les 18 associations et le cinéma.

Échanges autour de l'intercommunalité

Il a bien sûr été question de



Le sous-préfet (2^e en partant de la gauche) a visité l'école primaire de Merxheim. Photo Gabrielle Schmitt Hohenadel

l'entreprise Alcoa, la plus grande usine du canton de Sultz, qui réalise des panneaux composites et du laquage d'aluminium et qui est passée en l'espace de deux ans de 240 à 320 employés. « Cela représente 100 000 € par an de retombées pour la commune. L'entreprise Alcoa, qui vient de s'agrandir a été exonérée de taxe professionnelle pendant cinq ans », a précisé le maire. Interpellé sur l'intercommuna-

rit, il a aussi expliqué au sous-préfet que sa commune avait fait la démarche pour adhérer à l'époque au Grand-Pays de Rouffach avec Sultz, mais qu'au moment du passage à l'acte la commune de Merxheim a été évincée. « On s'est fait jeter. On a été refroidi et finalement la grande communauté ne s'est pas faite », a ajouté Patrice Fluck, estimant avoir aujourd'hui beaucoup de possibilités avec la Catusa, la

Vallée Noble, le Centre Haut-Rhin ou la communauté de communes de la région de Guebwiller.

« Quelle chance vous avez d'avoir le train »

Étienne Banwarth a incité les élus de Merxheim à discuter avec le sous-préfet et le président de la communauté de Guebwiller. « Quand on a des

intérêts à partager, la communauté de communes est une voie extraordinaire », a encore estimé Arthur Soëne. Il a aussi été question du train, la ligne Mulhouse - Strasbourg passant dans la commune, avec un arrêt et un parking vélo sécurisé réalisé depuis peu. « Quelle chance vous avez d'avoir le train : il faudra vous battre pour le garder, car à Guebwiller on est malheureux de ne pas l'avoir », a dit Arthur Soëne, ajoutant : « J'ai bon espoir que dans moins de dix ans le train reviendra à Guebwiller et à Sultz. L'État ne peut rien, c'est la Région et le Département ». Réponse du

maire de Merxheim : « Le conseil municipal a la volonté de défendre cet acquis ». Ont encore été évoqués les infrastructures communales, l'éclairage public, le secours incendie, la présence de la gendarmerie, l'eau, l'assainissement collectif et individuel. Christian Lidolf a parlé des pesticides et de la création du SAGE de la Luch.

« Avec la nouvelle municipalité de Guebwiller cela va peut-être évoluer », a dit le maire honoraire, regrettant le rattachement de la Vallée Noble, avec ses pesticides viticoles, à la station d'épuration de Guebwiller. « On met des pompes de relevage, au lieu d'utiliser la gravité. La majeure partie de la pollution vient de la vallée Noble », a-t-il estimé, précisant par ailleurs que le réseau communal est affermé à Caléo. « J'ai demandé que le SAGE de la Luch figure

dans le SCOT. Notre station d'épuration est adaptée à 1200 habitants. Nous étudions la possibilité de mutualiser avec Gundolsheim », a expliqué le maire. À l'issue de la réunion, le sous-préfet a rencontré le lieutenant Christian Brendel, chef de corps qui lui a fait visiter le Centre de première intervention (22 sapeurs-pompiers dont 3 femmes et 8 SP). Il s'est ensuite rendu à l'atelier communal, dans les écoles maternelle (2 classes) et primaire (5 classes), à l'étang qui sert de réserve incendie, à La Colonnière où il s'est intéressé de près à la salle de projection du cinéma.

Sur la piste de quilles

Les élus lui ont également fait découvrir la bibliothèque municipale et la piste de quilles de la société Marx où le président Jean-Paul Hobler a évoqué les quatre équipes, qui évoluent en division nationale, avant d'inviter les élus et le représentant de l'État à lancer la boule. Après un rapide passage chez Yvonne Kuery au café « Au ravin d'or » que tenaient déjà ses grands-parents, le sous-préfet et les élus se sont encore rendus à pied au cimetière, dont la gestion a été informatisée et où un columbarium a été construit. Arthur Soëne est reparti avec le livre de Merxheim, que lui a offert le maire. Cet ouvrage est d'ailleurs toujours en vente à la mairie (35 €).

Gabrielle Schmitt Hohenadel